

PORTRAIT DU DIMANCHE | Le Valentinois Paul Christophle signe un récit basé sur son expérience à Damas

Amoureux du monde arabe, il raconte son voyage en Syrie

C'était en 2007, bien avant le début de la guerre qui frappe la Syrie depuis 2011. Paul Christophle, Valentinois alors âgé de 20 ans, part pour Damas, afin d'effectuer un stage d'un an à l'ambassade de France dans le cadre de ses études à Sciences-Po. C'est cet épisode de sa vie qu'il a choisi de narrer dans son premier essai intitulé "Un pois chiche à Damas" sorti en mai dernier. Un mélange d'immersion dans les arcanes des tractations diplomatiques, de souvenirs personnels et de découverte d'un pays à la richesse culturelle inestimable.

tivité et de l'humour. Dans le livre il y a quelques situations cocasses, notamment dues à mon manque de préparation avant le départ et au choc des cultures », s'amuse-t-il. Un choc des cultures qui se transformera vite en fascination pour le Proche-Orient. Les années qui suivent il choisit de découvrir l'Égypte, la Turquie et la Tunisie. « C'est une région que j'aime regarder, elle est à la confluence de plusieurs civilisations. J'aime aussi leur rapport au temps, les gens ne sont pas pressés, ils prennent le temps de vivre... »

« L'image du pays est faussée »

« L'actualité brûlante en Syrie ces dernières années a renvoyé une image faussée du pays. C'est un peu ce qui m'a poussé à entreprendre l'écriture de ce livre », explique Paul Christophle. Dix ans après, il a donc repris ses notes, héritées d'un carnet de bord tenu quotidiennement à l'époque, et s'est lancé dans le pari fou d'écrire son premier ouvrage. Il donnera naissance à un texte empreint d'humour et de distance, livrant les détails quotidiens du fonctionnement de l'ambassade de France.

Pour cela le jeune auteur s'est inspiré de la BD "Quai d'Orsay", immersion dans les coulisses du ministère des affaires étrangères. « J'ai voulu raconter mon expérience à la première personne, avec un point de vue jeune, de l'objec-

Passé par deux cabinets ministériels

Aujourd'hui basé à Paris, le jeune homme a fait du chemin. Attiré depuis toujours par le service public, il passe par deux cabinets ministériels sous le quinquennat précédent. Son statut de petit stagiaire est alors bien loin et c'est à présent en tant que conseiller qu'il officie, notamment au numérique, son réel domaine de prédilection. Retourné depuis dans le privé (toujours dans le numérique), l'ancien élève du lycée Camille Vernet n'en oublie pas ses passions. Le théâtre d'improvisation d'abord, et puis l'escalade lorsqu'il revient dans la Drôme pour voir ses parents originaires de Malissard. Écriture, sport, théâtre, voyages, le garçon a pris le temps de vivre... Vite !

LES PARMENIERS



"Un pois chiche à Damas" le premier ouvrage du Valentinois est sorti en mai dernier chez l'Harmattan Photo: B.

L'INFO EN +

AU LYCÉE CAMILLE VERNET, IL A AIGÜSÉ SA PLUME

Attiré par l'écriture depuis son plus jeune âge, Paul Christophle a pu développer ses talents sur les bancs du lycée valentinois. À l'époque, le club littéraire dont il fait partie, publie même un ouvrage de nouvelles en auto-édition. Un projet mené par le CPE, Jean-Marc Olivier, personnage passionné, qui lui donnera un peu plus le goût des mots.